

Presentación

El compromiso directo de la Universidad Nacional de Itapúa (UNI) con la investigación, se traduce con la presente edición de la revista sobre Estudios e Investigaciones del Saber Académico, que al cumplirse diez años desde su aparición, ha sabido responder al compromiso social como uno de sus principales fines estatutarios.

Desde sus inicios, los temas abordados han buscado encontrar soluciones a los problemas emergentes del entorno regional, puesto que está demostrado que el progreso científico es un motor principal de desarrollo económico y social para el país y el mejor camino para asegurar los estándares de bienestar y prosperidad de nuestra sociedad.

El progreso de la ciencia es un desafío, por lo que hemos de señalar que la revista sobre Estudios e Investigaciones del Saber Académico se ha consolidado, desde la organización de sus actores, miembros del Consejo Editorial y el Comité Científico, el aumento de los artículos, el plantel de árbitros externos internacionales, los cuales garantizan la calidad de los procesos y normas establecidas.

Un alto porcentaje responde al área de las ciencias naturales, específicamente en los campos de la biología y la física, observándose en segundo orden el desarrollo de trabajos en las áreas de las ciencias humanas, la salud, la educación, la economía y otros títulos de las ciencias sociales, cuyos autores provienen de nuestra institución como también de universidades extranjeras.

No menos importante ha sido la respuesta dada por los programas del Gobierno actual,

en particular del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT) en materia de financiación para ejecutar este compromiso, hoy en franco aumento, ampliando las posibilidades de asegurar la competitividad de la actividad científica ya que para los investigadores, sin la estabilidad necesaria y los instrumentos adecuados no habrían las posibilidades de buscar soluciones a los problemas emergentes, mejorando la calidad de vida de población.

Sin embargo, no cesa la sensibilidad de permanecer investigando ante los problemas profundos que deben ser resueltos, tanto en la relación entre sujetos y su ambiente, como en la perspectiva sociocultural de nuestros pueblos, aún en importante desventaja, al no mantenerse en conexión necesaria entre ciencia y sociedad para el interpelado progreso.

Prof. Ing. Hildegardo González Irala, Rector

